Textos revolucionarios para el estudio de política en la EGB

Pérez Abellán

MADRID, 15 (D16).—Los niños españoles aprenderán de una forma más lógica que sus mayores lo que es la "convivencia y la democracia", gracias a unos nuevos libros, especialmente destinados a los escolares de la Educa c i ó n General Básica (EGB).

Editados por la Editorial Academia N. Politécnica, y bajo la inspiración de Bonifacio Sánchez Giménez y con la colaboración de un grupo de sociólogos, educadores y pedagogos, estos libros abarcan tres ciclos: sexto, séptimo y octavo de la General Básica.

Sustituyen a los trasnochados textos de la Editorial Doncel, en la enseñanza de la antigua asignatura "maría", que en los nuevos programas escolares se ha transformado en un área fundamental.

Los nuevos textos, bajo la denominación común de "Convivencia y Democracia", están ilustrados por el humorista José Luis Molleda, encargado de la nota de humor diaria en el telediario Segunda Edición y en diario "Pueblo".

Novedades absolutas

El grupo de educadores que han redactado y elegido el contenido de los nuevos textos los han comentado para D163 "Estos libros nacen cuando se publica la nueva orden del 29 de noviembre de 1976 del Ministerio de Educación y Ciencia, por la que se establecen nuevos contenidos en las orientaciones pedagógicas del área social en la segunda etapa de la EGB", precisó Bonifacio Sánchez.

Los componentes de este grupo de educadores tueron reclutados a través de un anuncio en los medios de comunicación. Después de una selección pasaron a configurar los textos que rompen con el tradicional aprendizaje de la "política" en el colegio, dando mayor amplitud al estudio de la convivencia y la democracia a la que el niño accede a través de lecturas escogidas y una metodología abierta y sencilla. "Entre las novedades abso-

"Entre las novedades absolutas que incorporan estos textos está la introducción de documentos que ni siquiera se habían incluido en nuestro país a nivel universitario, como son la redacción completa de la Declaración Universal de los Derechos Humanos de la ONU, la Declaración de los Derechos del Niño y la Carta de las Naciones Unidas. Por supuesto,

también se incluyen los "pactos" o tratados de aplicación concreta de los Derechos Humanos que España acaba de firmar", dice Rafael López Pintor.

Lecturas en todas las lenguas nacionales

"Entre las lecturas que se ofrecen en los volúmenes de Convivencia y Democracia figuran pasajes en las distintas lenguas nacionales: catalán, gallego, euskera y castellano", añade Pedro Avila.

"Estos libros no sólo dan un conocimiento teórico, sino que intentan crear actitudes. Por ejemplo, plantean preguntas sobre el funcionamiento de la propia escuela, como: "¿Crees que es democrático tu colegio?", reseña Sara Tosca.

El método que se ha empleado, según el equipo confeccionador de los nuevos libros, incide en la presentación de párrafos y lecturas escogidas de varias tendencias para inducir al debate.

Entre las obras escogidas para las lecturas de los muchachos se han elegido textos de Marx, Lenin, Mao. Valéry Giscard d'Estaing (de un libro 'tan actual como su "Democracia").

